
Общение с ребенком с синдромом Дауна 

 Современный мир характеризуется тем, что общество 

отказывается от понятия нормы. Что значит «нормально»? Никто не 

знает. Мы рождаемся, общаемся, учимся читать, считать, думать, 

чувствовать. Мы хотим быть сильными, классными, хотим найти 
лекарство от рака, заселить Марс и избавить Землю от мусорных свалок 

и неразлагаемых отходов. И никто не хочет быть нормальным. Таковы 

реалии современного мира: мы смотрим вперед, а не вокруг. Мы 

рождаемся разными. Мне нужно несколько недель для того, чтобы 

решить: можно доверять человеку или нет. А кому-то несколько лет. 

Кто-то живет одним днем, а у кого-то распланирована жизнь по 

минутам. Нормально? А почему бы и да. С этой точки зрения  наличие 

или отсутствие у ребенка синдрома Дауна не ставит на нем печать 
«Нормально/ненормально». Солнечные дети живут по четкому 

расписанию и эмоционально реагируют на его изменения, как и многие 

из тех, кто родился без этого диагноза. Синдром – это болезнь. Грипп 

тоже. Ковид – это болезнь. Одни болезни проходят, другие остаются с 

нами навсегда. С одними мы рождаемся, другие цепляются к нам на 

протяжении всей жизни. Уж это как раз «нормально». Но врожденный 

синдром Дауна, как по мне, лучше приобретенной подлости. У 

солнечных детей ослаблены мышцы, им не особо дается спорт. Людям, 
которые работают по 8 часов в офисе тоже. Солнечным детям трудно 

рисовать и писать. Большинство современных подростков водят ручкой 

по бумаге только в школе. И то недолго. Солнечные дети с трудом 

выражают свои эмоции? Ну да. А кто из взрослых людей вообще умеет 

это делать?  

 В каждом взрослом живет ребенок: где-то глубоко в душе, там, где 

нет рабочего графика, социальных сетей и проблем. Это разные дети: 
плаксы и хохотушки, умники и умницы, серьезные и замкнутые. 

Внутренние дети не носят таких характеристик, как «вечно 

простуженный», «косоглазый»,… «с синдромом Дауна»,  потому что 

глубоко в душе мы не считаем это важным. Все можно преодолеть, все 

развивается: медицина, психология, техника. Сто миллионов лет назад 

мы бы умерли, если бы не умели разжечь огонь и догнать зайца на обед. 

Сейчас нам даже огонь не нужен, чтобы приготовить котлеты из 

соевого мяса. А что? С развитием науки и техники человечество может 
отказаться от мяса. И от натурального меха. Может, и от предрассудков 

сможем?! 

 В хорошее же  время живем, люди.  

  
 


